

CULTURA | Patronatos

Priego acogerá del 15 al 17 de septiembre uno de los coloquios conmemorativos del 90 aniversario de la proclamación de la II República

Presentación de las actas del encuentro internacional del exilio republicano celebrado en Córdoba y Puente Genil en abril de 2019.

Rafael Cobo Calmaestra

Miércoles 7 de julio de 2021 - 19:40



Coincidiendo con el 144 aniversario del nacimiento de Niceto Alcalá-Zamora, la casa museo del que fuera primer presidente de la Segunda República española acogía este martes un nuevo acto público del patronato que lleva su nombre, quince meses después.

En concreto se procedía a la presentación de las actas del encuentro internacional del exilio republicano, organizado por la Delegación de Cultura de la Diputación de Córdoba y celebrado en el Palacio de la Merced y Puente Genil del 9 al 11 de abril de 2019, presentándose la serie de coloquios

conmemorativos del 90 aniversario de la Segunda República Española, organizados por el Ministerio de la Presidencia, Relaciones con las Cortes y Memoria Democrática, y la Secretaría de Estado de Memoria Democrática, y en los que colabora el patronato municipal Niceto Alcalá-Zamora.

En este sentido, Francisco Durán, director del patronato Alcalá-Zamora, en declaraciones a *Priego Digital*, indicaba que tras el celebrado en Madrid el pasado mes de abril, el segundo de estos coloquios tendrá lugar en Priego del 15 al 17 de septiembre, en este caso centrado en la política y los políticos de la Segunda República.

Tras el de Priego, Durán adelantaba que se celebrarán otros cinco coloquios en Valencia, del 13 al 15 de octubre, centrado en la república de las mujeres; Madrid, del 1 al 3 de diciembre, sobre la Constitución de 1931; Cáceres, del 15 al 17 de febrero de 2021, cuyo hilo conductor serán las reformas, conflictividad y resistencias al cambio durante la II República; Valladolid, del 15 al 17 de marzo, en este caso centrado en la cultura, la enseñanza y los medios de comunicación en la España republicana; concluyendo el ciclo de coloquios con el previsto en Sevilla, del 19 al 21 de abril, con la guerra y el exilio republicano como protagonistas.

Por otra parte, el director del patronato incidía en la celebración del primer acto presencial, casi quince meses después de la última actividad de este tipo que acogía la casa-museo, debido a la pandemia sanitaria, recordando que en enero de 2020 tenía lugar la última reunión del comité científico, “en la que se planteó la realización del congreso que finalmente no pudo llevarse a cabo por las circunstancias por todos conocidos”.

adelantando que se está trabajando para algo importante de cara al 9 de diciembre, coincidiendo con el 90 aniversario de la proclamación de la Constitución de 1931.

En relación a las actas del encuentro internacional del exilio republicano celebrado en Córdoba y Puente Genil en abril de 2019, José Luis Casas, asesor del patronato Alcalá-Zamora, centró su intervención en los nueve textos cuyos protagonistas son otros tantos cordobeses que tuvieron el común ese exilio republicano. En este sentido, Casas hizo alusión a los capítulos realizados por Francisco Durán, centrado en este caso en Niceto Alcalá-Zamora; Francisco Expósito, sobre el periodista nacido en Baena Vázquez Ocaña; Antonio Barragán, en este caso sobre Francisco Azorín Izquierdo; el propio José Luis Casas, en el que se analiza el exilio del canónigo José Gallegos Rocafull; Miguel Cabañas Bravo sobre el pintor Antonio Rodríguez Luna; Leoncio López-Ocón Cabrera sobre Antonio Jaén Morente; Fernando Arcas Cubero y Luis Sanjuán Solís, en este caso centrado en el poeta pontanés Juan Rejano, cuyo pseudónimo era Silvestre Paradox; Blas Sánchez, sobre el también poeta Pedro Garfías; y José Ignacio Cruz, sobre Antonio Ballesteros Usano.

La clausura corrió a cargo de la delegada de Cultura de la Diputación de Córdoba, Salud Navajas, que destacó la aportación del denominado Grupo de Priego en la difusión y conocimiento de nuestra historia, cerrando el acto la alcaldesa de Priego, María Luisa Ceballos, que tuvo palabras de agradecimiento hacia la institución provincial, incidiendo en la aportación que realiza en uno de los proyectos más destacados del patronato Alcalá-Zamora como es la publicación de la obra completa de Don Niceto.